## Communauté chrétienne Saint-Albert-Le-Grand

# ÉTAPES

Livraison bimensuelle

34 année – No 3 – 20 octobre 2002

#### Réincarnation conventuelle

Le projet de Centre culturel chrétien (dont on entend parler dans nos corridors depuis le printemps) progresse à bon pas. Ce projet va regrouper des initiatives de toutes les communautés qui logent au 2715 Côte Sainte-Catherine: La Communauté Saint-Albert-le-Grand, la Communauté Saint-Jean, l'Institut de pastorale, et bien sûr, notre Communauté chrétienne. Son but est d'offrir au grand public des activités à caractère religieux, dans un contexte culturel: conférences, expositions, soirées de prières, etc. C'est le Fr Guy Lapointe qui en l'âme dirigeante; notre vice-président, Joseph-Arthur Bergeron, nous représente au comité de formation de ce nouveau groupe. (à suivre...)

### Conseil de pastorale

La réunion du 16 octobre a été consacrée à la revue des (nombreux) comités de notre Communauté. Par la suite, la discussion générale a porté sur nos engagements envers la justice sociale. La loi anti-pauvreté devrait faire l'objet d'un appui actif chez nous. Cette loi, qui sera débattue bientôt à l'Assemblée Nationale, sera à l'étude du Conseil de pastorale pour une prise de position plus éclairée. De plus, le budget des Journées Mondiales de la Jeunesse et le déficit qu'elles ont laissé sont apparus disproportionnés. On fera part à l'archevêché de nos préoccupations.

#### Un anniversaire bien célébré

Notre ami Gilles Tremblay, fête ses 70 ans. Pour souligner l'événement, l'OSM a réalisé la création de son œuvre « En Partage » pour alto et orchestre en septembre dernier. Au début d'octobre la chaîne culturelle de Radio-Canada lui consacre deux émissions où il est interviewé par Georges Nicholson. Au printemps dernier on a joué ses œuvres au Japon, et à Paris. Bonne fête, Gilles.

# Comment se préparent nos célébrations

Nos célébrations ne viennent pas directement du Ciel, elles sont en réalité préparées ici bas, et par beaucoup de monde. En voici les principales étapes.

## Le Comité de liturgie

Cinq ou six fois par année, ce comité se réunit pour définir un fil conducteur et pour voir au bon déroulement des célébrations. Il veille, en particulier à préciser le calendrier liturgique, à orienter les équipes qui préparent chaque célébration et à distribuer les tâches pour que tout cela se mette en place. Régulièrement, il analyse les rites et les différentes parties de nos célébrations pour les rendre plus parlantes. Il cherche de nouvelles façons de desservir notre Communauté. Cette année, (ce qui n'a pas toujours été le cas) c'est le comité de liturgie qui veillera à la préparation des temps forts que sont l'Avent, Noël, la semaine sainte et Pâques.

Le comité se compose actuellement de : Thérèse Dufresne, Guy Lapointe, Muguette Lavallée, Monique Morval, Simon Paré, Denis Tesson et Anne Wagnière.

## Les équipes liturgiques

Derrière la célébration à laquelle nous assistons le dimanche, se cache une équipe qui a travaillé à sa préparation. Cette équipe a réfléchi sur les textes bibliques proposés, et trouve une façon de les actualiser. On discute aussi des thèmes à aborder durant l'homélie et pour la prière universelle. À l'occasion, elle a remplacé les lectures proposées par d'autres plus appropriées au moment. Elle a cherché à ajuster la cérémonie aux préoccupations et aux attentes de l'assemblée et aux événements particuliers de notre calendrier (ex. la rentrée, un baptême, etc.) Les chefs de ces équipes sont : Guy Lapointe, Monique Morval, Simon Paré et Denis Tesson.

# Les célébrants prévus pour cet automne sont :

Les Frères Yvon D. Gélinas, Richard Guimont, Benoît Lacroix, Guy Lapointe, Gaston Raymond et Jacques Tellier. **Durant l'Avent**, les célébrations dominicales seront présidées en alternance par les Fr Guy Lapointe et Jacques Tellier. Il co-présideront durant la Nuit de Noël. C'est le Frère Benoît Lacroix qui présidera la célébration du Matin de Noël.

### Sur les sentiers de Compostelle

Au début du mois de septembre, nous avons effectué la première partie du chemin de Compostelle, du Puy-en-Velay jusqu'à Cahors, au Sud-Ouest de la France, soit environ 360 kilomètres, répartis sur 16 jours de marche avec sac à dos. Ce fut pour nous une expérience extraordinaire et ce, pour plusieurs raisons: d'abord la qualité des pèlerins rencontrés et des échanges que nous avons pu vivre avec eux. Puis la beauté des paysages qui nous aidaient à mieux vivre de l'intérieur ces longues heures de marche souvent exigeantes, voire éprouvantes, surtout à la fin des étapes. Nous nous sommes sentis accompagnés dans notre réflexion et notre prière par nos enfants, nos parents, nos amis et la Communauté de St-Albert et nous n'avons qu'un seul désir: reprendre, en avril prochain notre bâton de pèlerin et poursuivre la route.

Claire et Hubert de Ravinel

# Inscrire à Votre Agenda

#### Dîner communautaire:

24 novembre, après la célébration dominicale. Le sujet : les Journées Mondiales de la Jeunesse. On y entendra le témoignage de Marianne Lejeune, qui y a participé, et les commentaires d'un observateur. Une discussion suivra.

Le Café du Sage

23 octobre, de 13h30 à 15h30. Le sujet : l'art et la religion. Pierre Frenette fera un exposé sur un tableau de Vélasquez, *La Reddition de Breda*. Une discussion suivra.

Exposition

Tableaux en tissus de Christine Mayr. Cette exposition, intitulée **Mer et Monde**, présente des paysages marins croqués aux Iles-de-la-Madeleine. Du 11 au 30 octobre, au Centre Communautaire de Côte des-Neiges, 5347, Côte des Neiges.

Les Journées Québécoises de la Solidarité Internationale

du 17 au 27 octobre. Les manifestations sont dispersées à travers la ville de Montréal. Pour plus de détails, voir le site : <a href="https://www.aqoci.qc.ca">www.aqoci.qc.ca</a>

#### EN BREF

Le Frère Timothy Radcliffe, qui vient de terminer son mandat à la direction de l'Ordre des Dominicains, a publié ce printemps un livre de réflexions sur la vie spirituelle, intitulé **Que votre joie soit parfaite**, aux Éditions du Cerf.

Notre responsable-prêtre, Guy Lapointe a reçu de l'évêché de Montréal, le mandat de mettre sur pied des équipes liturgiques dans le diocèse de Montréal.

À l'instigation du Conseil de pastorale, on a préparé un petit recueil de prières sur le thème du baptême. Ce livret est destiné à souligner l'événement et à laisser un souvenir à la famille du baptisé. Il contient de beaux textes tirés de nos célébrations et de jolies aquarelles réalisées par Céline Paré Crevier. Ce bel objet, intitulé **Quelques** fleurs pour le baptême est aussi disponible pour tous et on peut l'acheter au secrétariat au prix de 5\$.

# MÉDITATION VAGABONDE

...Convaincu que l'Évangile n'a de sens que celui de traverser et de rejoindre les interrogations du monde, et que croire est une façon d'être dans la vie – et c'est ce qui a pu marquer mon itinéraire spirituel – j'ai tenté de porter les interrogations contemporaines jusqu'à l'Évangile et de les faire partager à d'autres. Ce fut souvent, pour moi-même, une sorte de combat de Jacob avec Dieu d'où je suis sorti, bien des fois blessé. Mais l'espérance était plus large, même si souvent elle avait besoin d'être soignée et consolée. C'est cette espérance têtue qui m'a aidé à garder ma liberté... (Extrait d'Itinérances spirituelles, par Guy Lapointe et al. Médiapaul 2002)

Le Secrétariat de la Communauté est assuré par Antoinette Dumas, et ouvert les lundi,

mercredi et vendredi. Tél: 515-739-4375. Adresse électronique: <u>ccsagrand@videotron.ca</u> Site WEB: <u>http://www.pages.infinit.net/stalbert/</u>